

こう ちよう しつ

校長室だより

おおさかしりつかのしょうがっこう
大阪市立高殿小学校

06-6951-3344



『なかよし集会』は、とても、とても素晴らしいでした！！

みなさん、こんにちは。2月16日(金)に待ちに待った『なかよし集会』が開催されました。前日までの2日間はとても暖かだったのですが、なかよし集会当日は、10度以上も寒くなりました。またインフルエンザの感染予防のために、講堂は開け放しで、外気が入り込んでいましたね。寒い中、みんなとてもがんばったと思います。みんなで力を合わせて、大成功となりました。とても素晴らしい発表でした。

なかよし集会の終わりに、私はお話をしました。本来ならすべての発表について感想をお伝えする必要がありました。が、体が冷えている様子も見えましたので、1・2年生の発表内容についてお話をした後、1・2年生が学習してきた内容が、将来のみんなの生活や社会の中でどのように生かされるかを、お伝えしました。それは、「多文化共生社会」について、なかよし集会のまとめでお話しさることが、これまでの学習と関連付けて、理解しやすいのではないかと考えたからです。でも、きっと3年～6年のみなさんも、セッパラムや太鼓クラブ絆のみなさんも、自分たちの発表について「素晴らしい」と、言ってもらいたかったと思います。私の話が聞きたかったと思います。大切にされていないと思った人もいたかもしれません。本当にごめんなさい。今回の「校長室だより」は、なかよし集会の特集号としてみんなの素晴らしい発表をふりかえりたいと思います。

高殿小学校長 梅原 直人

【なかよし集会 オープニング】

なかよし集会のオープニングは、阿部先生からのお話でした。月の満ち欠けについて、地上から見える形が違って見えることにふれ、「多様性」について説明されました。1年生が学んだ「もちあじ」の考え方方に通じる内容でした。



【太鼓クラブ 絆】



太鼓クラブ絆は、2曲披露しました。最初の曲はとても勇壮でした。今年の干支である「龍」を太鼓で表現しました。2匹の龍が力強く躍動する感じや、2匹の体がふれあい、カチカチとウロコを鳴らして、からみ合う様子を上手に表現できました。2曲目は、お祭りの最後の夜の情景を表現しました。夜の静けさの中に提灯の明かりがつき、夜店の屋台をめぐる楽しいひと時、今夜でお祭りもおしまいという、名残惜しさもうまく表現できました。たいへん素晴らしい演奏でした。

【3年生 「3flower」 ひまわりのように大きな花をさせたよ！】

3年生は「サンフラワー」のように明るく元気に、同じ方向を見てがんばった1年間を振り返りました。平和学習の取り組みや、高殿地区の優しい町づくりでは「バリアフリー」について学んだことを発表しました。困っている人の役に立ちたいという「心のバリアフリー」が大きく育っています。合唱曲「すてきな一歩」は、ピアノ伴奏も合唱も心を一つにして、たいへん立派な内容でした。とてもがんばりました。素晴らしい発表でした。



【5年生 「輪思好意」互いに団結し、思いやり、良いところを見つけ、意志をもって行動する。】

5年生は平和学習で「大阪大空襲」や「沖縄戦」を学び、命の大切さを考えました。コリアタウンでは韓国・朝鮮の文化に触れました。多様性を認め、相手の気持ちを考える。お互いの良さをもっと知るなど、自分にできることを考えました。合唱曲「大切なものの」は、ピアノ伴奏も合唱も、素晴らしいかったです。



【1年生】かがやけ！ レインボー ☆ スターズ

お互いに対話するような形式で、今年1年間の学びを振り返りました。世界各国の「あいさつ」や、お互いが好きな「いろ」についても発表ができました。一人一人の「もちあじ」は、たからもの。みんなちがって、あたりまえ。みんなのもちあじをもっと知りたいな。合唱曲はYUME日和。元気いっぱいに歌いました。とても、すてきでした。



【セッパラム】

国際クラブ「セッパラム」の発表は、韓国・朝鮮の民族楽器、ヨンゴ(龍鼓)やプク(農鼓)を演奏しました。民族衣装がとても美しかったです。太鼓をたくさんの「バチさばき」が、とても優雅にできました。同じ太鼓でも「絆」が演奏した和太鼓とは、違う雅やかさがありましたね。曲芸のボナ(皿回し)も披露されました。回転する皿を手で上手に受け歓声がわきました。素晴らしいパフォーマンスでした。



【2年生】ONETEAM 「世界の仲間とワンチーム」

2年生は、「世界の仲間とワンチーム」と題し、世界のあいさつをたくさん紹介し、次に世界の楽器もたくさん紹介しました。あいさつをしたり楽器の音を聞いたりすると、言葉の意味が分からなくても、なんだか自然にうれしくて楽しい気持ちになります。お互いのあいさつや音楽で心がつながると感じます。2年生は韓国・朝鮮の伝統文化についてたくさん学びました。合唱曲は「せかいがひとつになるまで」でした。大変上手に歌いました。



【4年生 COLORFUL カラフル】

4年生は、十分に練習時間が取れず、当日朝のリハーサルとなりました。しかし本番は声もよく出て、すてきな発表と合唱ができました。車いす体験で「思いやりの行動」は、自分も相手もあたたかい気持ちにさせると学んだこと。また仕事は、男性の仕事・女性の仕事と『イメージ』で決めつけをせず、気になる仕事はチャンスを大切にすると発表できました。



【6年生 集大成 平和への取り組み】

詩の群読、そして合唱曲の発表、さすが6年生です。群読・ピアノ伴奏・合唱、どれも最高学年にふさわしい、素晴らしい内容でした。「平和とは、あたりまえに生きること。その命を精一杯輝かせて、生きることだということを。」私も、一所懸命に聞きました。

